
ACTA ORDINARIA  N°01-2013 
COMISIÓN INTERINSTITUCIONAL REDD+ 

	  
	  
Acta	  de	   la	  sesión	  ordinaria	  N°1,	  celebrada	  por	   los	  miembros	  de	   la	  Comisión	   interinstitucional	  
de	  REDD+,	  a	  las	  siete	  horas	  y	  treinta	  minutos	  del	  día	  miércoles	  veinticuatro	  de	  julio	  del	  dos	  mil	  
trece,	  en	  el	  Hotel	  Radisson.	  
	  

Con la asistencia de las siguientes personas: 

 

 Sr. Roberto Azofeifa Rodríguez  Representante de MAG 

 Sr. Roberto Villalobos Flores   Representante de IMN 

 Sra. Sonia Lobo Valverde   Representante SINAC 

 Sr. Jimmy Garita Hernández   Representante de INDER 

 Sr. Geovanny Sanabria Bermúdez  Representante de MIVAH 

 Sr. Ronny Villalobos Chacón   Representante UNA 

 Sra. Gloria Acuña Navarro   Representante INA 

 Sr. Gerardo Ramírez    Representante AyA 

 Sr. Carlos Guzmán     Representante IFAM 

 Sr. Raúl Solórzano Soto   Representante CIAgro 

 Sra. Xinia Robles Alarcón   Representante CIAgro 

 Sr. Alvaro Rojas Castillo   Representante Mideplan 

 

Participan de la Secretaría Ejecutiva de REDD+: 

 Alexandra Sáenz 
 Miriam Miranda    
 Javier Hernández  
 Natalia Díaz 
 Karol Monge 

 
Observadores: 
 

 Carmen Roldán 
 Sergio Munóz 

 
	  
Agenda Sesión	  ordinaria	  N°1 
Hora:	   7:30	  a.m.	  
Fecha:	  miércoles	  24	  de	  julio	  de	  2013	  
Lugar:	  Hotel	  Radisson	  
	  



Agenda	  Punto	  único.	  	  
	  
	  

1. Presentación	  Estrategia	  REDD+	  Costa	  Rica	  	  
	  
	  
ARTICULO	  N°1:	  Presentación	  Estrategia	  REDD+	  Costa	  Rica	  	  
	  
Se	   presentó	   a	   los	   representantes	   los	   aspectos	  más	   importantes	   de	   la	   estrategia	   REDD+,	   los	  
avances	   logrados	   y	   los	   principales	   retos	   que	   se	   enfrentan,	   así	   como	   aspectos	   técnicos	   de	   la	  
elaboración	  de	  la	  estrategia,	  los	  actores,	  la	  evaluación	  de	  medio	  término	  y	  los	  hitos	  del	  BM.	  A	  
partir	   de	   esta	   presentación,	   los	   asistentes	   manifestaron	   sus	   consultas	   y	   comentarios	   con	  
respecto	  a	  REDD+.	  
	  
	  
Comentarios	  de	  los	  participantes:	  

 Invitar	   a	   presupuesto	   Nacional	   de	   Hacienda,	   para	   que	   nombren	   al	   mismo	  

representante	  de	   la	  comisión	  de	  cambio	  climático	  en	   lugar	  del	   representante	  que	  se	  
había	   invitado	   de	   crédito	   público.	   Don	   Roberto	   Azofeifa	   facilitará	   la	   información	   de	  
contacto	  para	  hacer	  este	  enlace.	  	  

 Es	   importante	   socializar	   a	   todos	   los	   representantes	   las	   ppt	   y	   documentos	   de	  
información	  de	  REDD+	  	  

 Desde	  ya	  las	  instituciones	  deberían	  reforzar	  sus	  acciones	  para	  cuando	  sea	  el	  momento	  

estar	  listos	  (esto	  va	  referido	  al	  tema	  de	  poder	  monitorear	  los	  avances).	  
 En	   INDER	   se	   viene	   haciendo	   labores	   desde	   el	   2007	   de	   recuperación	   de	   áreas	  

patrimonio	  y	  devolverlas	  al	  estado	  (30,000	  Haen	  todo	  el	  país	  se	  han	  recuperado).	  En	  
qué	   áreas	   podría	   ingresar	   el	   INDER	   en	   esta	   estrategia?	   Qué	   se	   está	   haciendo	   en	  
MINAET	  con	  estas	  áreas	  protegidas?	  

 AyA:	  también	  viene	  desarrollando	  una	  serie	  de	  acciones	  como	  protección	  del	  recurso	  
hídrico.	  

 INA:	  se	  ha	  estado	  trabajando	  en	  la	  gestión	  ambiental	  /carbono	  neutro	  

 Los	   representantes	   del	   CiAgro	   tienen	   inquietud	   sobre	   qué	   deben	   hacer	   las	  
instituciones	  representadas	  en	  esta	  Comisión?	  Ante	  esto,	  se	  plantea	  que	  se	  elaborará	  
un	  marco	  de	  trabajo	  para	  la	  comisión.	  Las	  expectativas	  generales	  giran	  en	  torno	  a	  que	  

la	  comisión	  tendrá	  un	  rol	  de	  asesoría	  protagónico	  y	  activo	  en	  el	  proceso.	  
 MIVAH:	  eje	  de	  reducción	  de	  carbono.	  En	  el	  proceso	  del	  plan	  de	  desarrollo	  urbano	  se	  

podría	  incluir	  este	  componente.	  

 UNA:	   Escuela	   de	   ciencias	   ambientales	   considera	   que	   su	   aporte	   se	   puede	   dirigir	   a	  
muchas	  áreas	  tanto	  forestal	  como	  social	  en	  las	  que	  pueden	  brindar	  apoyo	  (trabajo	  con	  
pequeños	  productores	  y	  apoyo	  técnico	  en	  la	  parte	  de	  monitoreo).	  

 El	  CiAgro	  manifiesta	  además	  que	  es	   importante	  divulgarle	  a	   la	   comisión	   sitios	  web	  e	  
información	  de	  REDD+	  a	  nivel	  internacional..	  

 Sería	   importante	   	   dar	   acceso	   de	   información	   de	   REDD+	   a	  Municipios	   para	   que	   ellos	  

vayan	  divulgando	  la	  información.	  	  
 El	  MIDEPLAN	  considera	  importante	  brindar	  capacitaciones	  sobre	  las	  áreas	  estratégicas	  

a	  la	  institución.	  



 Capacitaciones	  de	  REDD+	  a	  las	  instituciones	  que	  lo	  definan	  necesario	  	  
	  

Consultas	  de	  los	  participantes:	  

o Con	   respecto	   al	   presupuesto	   de	   los	   $63	  millones	   que	   se	   espera	   recibir	   al	   final	   de	   la	  

implementación	  de	  REDD+	   las	  consultas	  están	  dirigidas	  a	   temas	  como	   la	  distribución	  
de	  este	  dinero,	  quiénes	  verán	  beneficios?	  

o Cuánto	  cuesta	  al	  país	  elaborar	  esta	  estrategia?	  

R/	   A	   esta	   consulta	   se	   indicó	   que	   es	  muy	   difícil	   calcular	   el	   costo	   porque	   hay	  muchas	  
cosas	  que	  no	  son	  fáciles	  de	  contabilizar,	  se	  espera	  llegar	  a	  tener	  una	  aproximación	  del	  
costo	  y	  al	  aporte	  nacional	  durante	  el	  transcurso	  de	  la	  Estrategia.	  

o Qué	  es	  PSA	  campesino?	  

o Definición	  de	  bosque	  
	  
ACUERDO	  PRIMERO	  
	  
Invitar	   al	   Nombramiento	   del	   representante	   de	   hacienda	   (mismo	   de	   la	   comisión	   de	   cambio	  
climático).	  
	  
ACUERDO	  SEGUNDO	  
	  
Elaborar	   un	   borrador	   de	   funciones	   para	   la	   comisión	   interinstitucional	   y	   socializarlo	   con	   el	  
equipo	  
	  
ACUERDO	  TERCERO	  
	  
Crear	  carpeta	  en	  DropBox	  para	  compartir	  la	  información.	  Se	  acuerda	  Socializar	  con	  la	  comisión:	  
presentación	  	  de	  REDD,	  glosarios	  de	  términos,	  R-‐PP,	  información	  de	  contactos	  de	  la	  comisión	  y	  
más	  información	  relevante.	  	  
	  
	  
ACUERDO	  CUARTO	  
	  
Elaborar	   borrador	   de	   la	   lista	   de	   contactos	   donde	   se	   defina	   los	   aportes	   que	   cada	   institución	  
puede	   brindar,	   para	   que	   cada	   una	   trabaje	   a	   partir	   de	   esto	   y	   define	   su	   rol	   para	   la	   segunda	  
sesión.	  
	  
ACUERDO	  QUINTO	  
	  
La	   próxima	   sesión	   será	   el	  miércoles	   14	   de	   agosto	   del	   presente	   año	   en	   las	   instalaciones	   del	  
CIAgro,	  por	   lo	  que	   se	  enviará	   	   el	   reglamento	   corregido	   y	   la	   agenda	  del	  día	   considerando	   los	  
siguientes	  puntos:	  	  

o La	  elección	  del	  coordinador.	  
o Discutir	  el	  rol	  de	  las	  instituciones.	  	  
o Aprobación	  de	  manual	  de	  funcionamiento	  
o Otros	  temas	  que	  surjan.	  	  

	  
Sin	  más	  asuntos	  por	  tratar,	  se	  levanta	  la	  sesión	  a	  las	  diez	  horas.	  
	  


